



<教育目標> 学び考える人 優しく心豊かな人 鍛え努力する人

全力を尽くす先に、本当の「自信」がある

副校長

新年が明けてまだ1か月ですが、学校はあと2か月で令和7年度が終了します。生徒たちは進級、卒業に向けまとめの時期を迎えてます。特に3年生はそれぞれの進路実現のために、忙しい日々を過ごしています。ご家庭では日頃よりお子様の健康管理、心の安定に努めていただきありがとうございます。学校でも生徒たちの希望がかなうよう、引き続き全教職員で支えて参ります。

さて、江戸時代のメディア王、葛屋重三郎を知っていますか？彼は「やってみたい」という自身の好奇心を原動力に、数々の挑戦を成功させました。この「やってみたい」という好奇心こそが、全ての始まりです。

では、挑戦を続けるための「自信」はどこから来るのでしょうか。本当の自信とは、「あの人より上だ」という他人との比較ではありません。それは、上には上がいると知った瞬間に崩れてしまうからです。搖るぎない自信とは、「これ以上やれと言われてもできない、という限界までやり切った」という事実から生まれます。

以前、ある卒業生が言っていました。「私は心配性だから、不安がなくなるまで何度も繰り返しました。その結果が自信になりました」と。大切なのは、全力を出す「くせ」をつけることです。才能ではなく、「努力する習慣」こそが、最後に自分を支える力になります。

「僕の前に道はない 僕の後ろに道は出来る」高村光太郎の詩『道程』の一節です。誰かが決めた道を進むのではなく、あなたが全力で歩いた足跡が、そのままあなたの「進路」になります。あなたの人生の主人公は、あなた自身です。

「やってみたい」という好奇心を大切にし、「努力する習慣」「全力を出すくせ」を身につけていってください。そして、自分だけの道を切り拓いていってほしいと思います。

スローガン 「一致団結」

～全校生徒で協力して 過ごしやすい学校へ～

委員会と生徒会がタイアップして企画を行うことや全校生徒の意見を目安箱を通して理解し、生徒会で解決するなど学校全体で協力することを目的としてこのスローガンを作りました。



期末考査準備していますか？

今年度も残すところあとわずか。いよいよ「今年度最後の期末考査」が近づいてきました。

今回のテストは、1年間の学習の「総決算」です。範囲が広く大変に感じるかもしれません、次の学年へ自信を持って進むための大切なステップです。「まだ時間がある」と油断せず、計画的に机に向かいましょう。苦手分野を早めに克服することが鍵となります。

また、寒暖差の激しい時期です。夜更かしを避け、十分な睡眠と栄養をとることも立派なテスト対策です。万全の体調で、1年の締めくくりを飾れるよう応援しています。

1. 2年生対象

中学校英語スピーチングテスト (ESAT-J Y1 及び Y2)

令和5年度より導入された中学校英語スピーチングテスト(ESAT-J)を、2月10日(火)に実施します。3年生になると、このテストの結果が都立高校入試に活用されます。今回は1・2年生のみなさんが、今の自分の実力を知り、将来に備えるための大切な機会です。形式に慣れ、自信をもって取り組めるよう、準備をして臨みましょう。

※詳細は配布資料等をご覧ください。

2月		
1	日	
2	月	全校朝礼 都立推薦発表
3	火	安全指導
4	水	区教研（特別時程）
5	木	⑤⑥2年高校の先生の話を聞く会
6	金	区教研（特別時程）
7	土	
8	日	
9	月	各種委員会
10	火	私立一般入試始、1・2年 ESAT-J,中央委員会
11	水	建国記念の日
12	木	SHS 来校,2年合気道①～④,⑤2年集会
13	金	数学検定
14	土	
15	日	
16	月	生徒会朝礼
17	火	6組卒業生を送る会,避難訓練
18	水	
19	木	
20	金	期末考查(1、2年)
21	土	都立一次分割前期入試
22	日	
23	月	天皇誕生日
24	火	期末考查(全学年)
25	水	期末考查(全学年)
26	木	1・2年領域診断テスト
27	金	6組校外学習
28	土	

※最新の情報は学年だより等をご確認ください。

人生ゲームで学ぶ金融リテラシー

1月27日（火）、1年生が総合的な学習の時間に「人生ゲームで学ぶ金融リテラシー」を実施しました。講師には、ファイナンシャルプランナーの方をお招きしました。

生徒は3人1組となり、アドバイザーの意見を聞きながら、資産を金融の3つの柱である「銀行・証券・保険」に、どのような比重で資産運用をしていくかを相談しながら進めていきました。社会情勢や環境の変化など、自分の人生に起こり得るさまざまな出来事が発生したときに、自分の資産をどのように管理し、将来に備えていくのかを仮想体験しました。今回の学習を通して、幸福な人生とは何かについて、自分の考えを深める貴重な機会となりました。

氏名・写真等個人情報の掲載は控えさせていただきます

警察・区役所の方からのお話

1月19日（月）生徒会朝礼後、滝野川警察署と北区危機管理室生活安全担当課の方にお越しいただき、防犯についてのお話を伺いました。

警察署の方からは、詐欺被害を防ぐための防犯アプリ「デジポリス」について紹介がありました。また、区の担当者の方からは、将来のアルバイト等に関わる「客引き行為」の禁止について具体的にお話しいただきました。犯罪やトラブルに巻き込まれないよう、ご家庭でも話題にしていただければと思います。

書き初め席書会

1月20日（火）、明桜中学校にて「北区立中学書き初め席書会」が開催されました。

本校からは、2年生1名が学校代表として参加しました。各校から選ばれた生徒たちが集まる独特の雰囲気の中、集中して筆を運び、力強い作品を書き上げました。

職業キャラバン

1月23日（金）、2年生が職業キャラバンを実施しました。講師に報知新聞 新聞記者の方をお招きました。

講師の方からは、中学校での日常生活の大切さや人間関係の築き方、大人になっても学び続けることなど、さまざまなお話をしてくださいました。

将来の職業選択に向けて、視野を広げる貴重な機会となりました。

氏名・写真等個人情報の掲載は控えさせていただきます

音楽鑑賞教室

1月29日（木）北とぴあさくらホールにて、音楽鑑賞教室を実施しました。プログラムは、歌劇「カルメン」前奏曲やベートーヴェンの「運命」といったクラシックの名曲から、「管弦楽のためのラプソディ」まで多彩なラインナップでした。ホールいっぱいに響き渡る生のオーケストラの迫力に、生徒たちは身体全体で音楽を感じ、豊かな時間を過ごしました。